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Bonjour 
 
Le Roi est présent dans ce lieu – et nous sommes ici pour célébrer le fait que Jésus est le roi qui 
règne parmi nous. 
Jésus est Seigneur ! C’est notre Jésus qui est la lumière du monde et il repousse les ténèbres. 
 
Bonjour ! 
 
Nous sommes ici rassemblés pour cette 30ème Assemblée générale de l’Église du Nazaréen et 
nous prenons le temps, dans le cadre des travaux nécessaires à la vie de notre organisation, de 
considérer ce que Dieu a accompli dans et à travers notre église durant les six dernières années. 
Le fait que six années se soient écoulées depuis notre dernière assemblée générale est d’ores 
et déjà inhabituel. Lorsque nous nous sommes rassemblés ici même en 2017, nous n’aurions 
jamais imaginé que nous allions affronter une pandémie mondiale, des instabilités financières 
et des troubles sociaux qui allaient ébranler notre monde ainsi que l’église. Bien que certains 
prédisaient des évolutions au sein du christianisme, nous ne pouvions pas prévoir l’accélération 
de ces changements causée par des facteurs que nous ne contrôlions pas. Et pourtant nous 
voilà à nouveau rassemblés, nous qui portons le nom du Nazaréen, unis pour célébrer le fait 
qu’au milieu de toutes ces réalités, « Jésus est Seigneur ».  
 
L’Église du Nazaréen a été fondée entre ces deux marqueurs que furent la première et la 
deuxième assemblée générale, la première organisée à Chicago dans l’état de l’Illinois aux 
États-Unis du 10 au 17 octobre 1907 et la deuxième à Pilot Point au Texas également aux États-
Unis du 8 au 14 octobre 1908. Nous devons nous souvenir de l’importance du climat social dans 
lequel la dénomination a trouvé naissance : un pays toujours divisé entre le nord et le sud et 
portant les horribles cicatrices de la guerre civile. « À Pilot Point en 1908, la résolution 
prévoyant la fusion d’un groupe du sud de l’Amérique avec des groupes précédemment réunis 
de l’est et de l’ouest de l’Amérique a été adoptée. Cette fusion fut un événement majeur de 
l’histoire de l’église américaine, puisque la plupart des principales dénominations étaient 
toujours divisées par la guerre civile américaine. Phineas Bresee, le premier surintendant 
général de l’Église du Nazaréen, dit de la fusion nazaréenne qu’elle fut « une réponse à la prière 
du Seigneur qu’ils soient tous un » »1 Aujourd’hui, 115 années plus tard, l’Église du Nazaréen 
est active dans 164 pays du monde et a envoyé 1008 délégués originaires de 100 pays à cette 
assemblée générale. Nous nous rassemblons à ce moment précis, unis autour du thème de 
cette Assemblée générale, et nous déclarons « Jésus est Seigneur ». 
 
 
 
 

                                                      
1. https://ga2023.nazarene.org/history 
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Bienvenue et remerciements 
 
Au nom de mes collègues du Conseil des surintendants généraux (CSG), nous vous saluons tous 
au nom de notre Seigneur ressuscité, qui est la lumière dans notre monde de ténèbres. Nous 
souhaitons la bienvenue à cette 30ème Assemblée générale de l’Église du Nazaréen à nos 
délégués, à nos invités et aux nazaréens à travers le monde qui nous regardent en ligne. « Que 
l’Éternel te bénisse, et qu’il te garde ! Que l’Éternel fasse luire sa face sur toi, et qu’il t’accorde 
sa grâce ! Que l’Éternel tourne sa face vers toi, et qu’il te donne la paix ! » (Nombres 6.24-26).  
 
Nous voulons exprimer toute notre reconnaissance aux habitants d’Indianapolis dans l’état de 
l’Indiana aux États-Unis pour leur hospitalité chaleureuse. Nous remercions particulièrement les 
personnes du district d’Indianapolis qui accueillent notre Assemblée générale pour la septième 
fois ! Notre conseil souhaite également remercier notre secrétaire général, Gary Hartke, et son 
excellente équipe pour tous les préparatifs nécessaires à un événement de cette ampleur. Nous 
sommes très reconnaissants. 
 
Beaucoup d’entre vous ont dû faire de grands sacrifices pour être présents ici aujourd’hui. Vous 
représentez un groupe beaucoup plus grand que vous-mêmes. Nous pensons aux milliers et 
milliers de personnes qui seraient présentes ici si elles le pouvaient. La récente pandémie 
mondiale a engendré des défis que nous n’aurions jamais pu imaginer. Encore aujourd’hui, des 
ambassades sont débordées, certains visas sont difficiles à obtenir et les déplacements 
internationaux ne sont pas ce qu’ils étaient auparavant. Nous sommes reconnaissants pour 
chaque personne qui a fait le déplacement jusqu’à Indianapolis mais nous pensons également 
au grand nombre de personnes qui se joignent à nous en ligne grâce aux nouvelles 
technologies. 
 
Sachant que les déplacements allaient poser des difficultés, le Conseil des surintendants 
généraux a mis en place une stratégie de caucus anticipés pour les délégués qui résident en 
dehors des États-Unis et du Canada. Au début du mois de février de cette année, ces caucus 
régionaux se sont réunis par vidéoconférence pour sélectionner leurs membres du Conseil 
général et pour donner à tous les délégués l’occasion de consulter tous les documents législatifs 
de l’Assemblée générale. Grâce à l’utilisation de ces technologies, un nombre record de 
délégués ont pu faire entendre leur voix pour cette Assemblée générale. Le Conseil des 
surintendants généraux est très reconnaissant pour le travail incessant de notre bureau du 
secrétaire général et de nos bureaux régionaux qui ont permis la tenue de ces réunions.  
 
L’Assemblée générale de 1908 à Pilot Point a été l’aube d’un nouveau départ pour l’Église du 
Nazaréen. De la même manière, nous croyons que cette Assemblée générale qui fait suite à la 
pandémie marque une nouvelle ère pour l’Église du Nazaréen et bien que ce soit une nouvelle 
ère, l’ADN de Pilot Point est toujours présent. Dans notre imagination, nous pouvons voir 
Phineas Bresee se lever à Pilot Point et adresser à la foule un grand « Bonjour ! » pour débuter 
la séance. L’heure de la journée importait peu, Phineas Bresee avait en effet l’habitude de 
toujours utiliser cette expression matinale car comme il le disait souvent : « le soleil ne se 
couche jamais le matin, c’est pourquoi le soleil de… l’Église du Nazaréen se trouve juste au-
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dessus de l’horizon. »2 Pour Bresee, le message de la sainteté signifiait être rempli d’une telle 
espérance de transformation qu’il considérait que le soleil était toujours en train de s’élever à 
l’horizon, perçant les espaces les plus sombres de notre monde. Ainsi, quel que soit le moment 
de la journée et jusqu’à tard dans la soirée, il adressait toujours un « bonjour » à ses 
interlocuteurs.  
 
Ésaïe a prophétisé que le Messie viendrait en apportant une grande lumière. 
 

Le peuple qui marchait dans les ténèbres 
Voit une grande lumière ; 

Sur ceux qui habitaient le pays de l’ombre de la mort 
Une lumière resplendit. (Ésaïe 9.2) 

 
Plus tard, lors de la naissance de Jean-Baptiste, son père Zacharie s’écria :  
 
 Grâce aux entrailles de la miséricorde de notre Dieu, 

En vertu de laquelle le soleil levant nous a visités d’en haut, 
Pour éclairer ceux qui sont assis dans les ténèbres et dans l’ombre de la mort, 

Pour diriger nos pas dans le chemin de la paix. (Luc 1.78-79) 
 
Bresee savait que c’était toujours l’espérance du matin, de la lumière de l’aube du Messie 
brillant dans notre monde sombre, qui pouvait transformer les personnes. Et c’est notre 
héritage, notre ADN, c’est l’espérance qu’avait l’église à Pilot Point qui leur permettait de s’unir 
autour de ce message qui transforme même lorsque le monde était divisé.  
 
Cette assemblée de Pilot Point reflétait ce qui avait de l’importance à leurs yeux, notamment ce 
lieu dans une petite ville du Texas et les ministères qui s’y trouvaient. Sur cette propriété se 
trouvait une maison d’édition qui utilisait les technologies les plus modernes de cette époque 
afin de faire connaître le message de la sainteté. Ils avaient un institut où ils formaient de 
nouveaux pasteurs et de nouveaux dirigeants du mouvement de la sainteté. Il s’y trouvait une 
église qui exerçait son ministère dans le quartier, ainsi qu’un petit pavillon pour soutenir les 
jeunes femmes qui se trouvaient enceintes hors mariage. L’église avait un ministère global car 
ces premiers nazaréens croyaient qu’ils étaient appelés à aimer Dieu et aimer leur prochain et 
que s’ils suivaient cette voie, la lumière du Christ brillerait au-dessus de l’horizon.  
 
Bonjour !  
 
L’église de Pilot Point travaillait étroitement avec l’église locale de Church of God in Christ, une 
congrégation afro-américaine. L’année qui précéda leur union avec l’Église du Nazaréen, la 
Texas Holiness Association publia la déclaration suivante : 

                                                      
2. Procès-verbal de la deuxième assemblée annuelle du district du Nebraska de l’Église pentecôtiste du 

Nazaréen, du 9 au 13 septembre, Pentecostal Church of the Nazarene Publishing House, Kansas City, 
Missouri, 1914, Phineas Bresee, président de séance.  
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« Dans l’humilité nous confessons que nous et nos pères de race blanche dans ce pays, nous 
n’avons pas agi autant que nous aurions dû pour le bien-être et l’avancement des personnes de 
couleur et nous sommes prêts à assumer notre part de faute concernant les sentiments 
d’animosité et non-fraternels qui ont émergé et qui semblent s’amplifier chaque jour ». 
Poursuivant leur déclaration, ils affirmèrent qu’ils devaient faire preuve d’initiative pour 
« corriger les injustices et permettre une réconciliation et si nous avons l’esprit du Christ pour 
accomplir ceci, nous sommes même prêts à abandonner certains de nos droits et préférences, 
afin de subir l’injustice plutôt que de causer l’injustice. »3  
 
Quelques années après l’assemblée de Pilot Point, l’église de Church of God fut incendiée et 
l’un des premiers bâtiments de Pilot Point fut déplacé et donné à la congrégation de Church of 
God in Christ comme lieu de culte. Récemment, cette congrégation a quitté ce vieux bâtiment 
pour s’installer dans un nouveau bâtiment pour l’église. Le bois de ce bâtiment – celui qui 
abritait ce ministère global de l’Église du Nazaréen et qui représente le désir de l’église 
d’œuvrer ensemble pour l’unité et la réconciliation entre les races – a été recyclé. La chaire 
derrière laquelle je me tiens debout ce matin a été fabriquée avec ce bois recyclé. C’est notre 
ADN et cela représente notre identité en tant que peuple. Nous sommes un peuple de la 
sainteté qui aime Dieu avec tout son cœur, toute son âme, toute sa pensée et toute sa force et 
qui tend la main à ses frères et sœurs dans l’amour saint du Seigneur, en annonçant son 
message par la prédication, l’enseignement et la guérison. 
 
C’est l’ADN de Pilot Point qui nous pousse à continuer à scruter l’horizon en cherchant la 
lumière de l’aube, car c’est toujours le début de la journée dans l’Église du Nazaréen. 
 
Bonjour !  
 
Nous sommes rassemblés à un moment unique de notre histoire où, durant les six dernières 
années, nous avons connu de nombreux changements. La pandémie mondiale a retardé ce 
rassemblement ainsi que beaucoup d’autres. Nous pouvons reconnaître cette joie que nous 
avons d’être réunis et nous louons Dieu pour tout ce qui a été accompli durant cette période 
difficile. 
 
 
 

                                                      
3. Holiness Association of Texas Year Book, 1906-07 (pas de date ni éditeur), dans le microfilm « Merging 

Religious Bodies ». Ces éléments semblent contraires à l’idée que les groupes de la sainteté du sud des 
États-Unis insistaient sur la pureté et sur l’éthique individuelle plutôt que l’éthique sociale. Voir 
également la déclaration de A. M. Hills, qui avait quitté Peniel pour l’Angleterre mais qui considérait le 
racisme comme « l’une des preuves les plus tristes de la dépravation de la race » dans A. M. Hills, The 
Cleansing Baptism, Star Hall, Manchester, 1908, p. 9-10. Contraste avec Leonard Sweet, « A Nation Born 
Again: The Union Prayer Meeting Revival and Cultural Relativism » dans The Great Tradition: Essays on 
Pluralism, Voluntarism, and Revivalism, rédacteurs Joseph D. Bon et Paul R. Deckar, Judson, Valley Forge, 
Pennsylvanie, États-Unis, 1982, p. 207-8. 
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Statistiques et rapports ministériels 
 
Souvent, nous prenons le temps de célébrer ce que Dieu a accompli en regardant nos 
statistiques. Comme nous le savons tous, nous avons connu de nombreux défis ces dernières 
années. Et malgré cela, il y a des chiffres qui montrent la puissance de Dieu qui fait briller sa 
lumière au milieu des ténèbres de ce monde. 
 
Durant ces six dernières années, 635 310 personnes ont donné leur vie au Christ via l’œuvre de 
l’Église du Nazaréen. Plus d’un demi-million de personnes ont été baptisées. 
 
Pendant la pandémie, les 14 districts de Papouasie-Nouvelle-Guinée ont déclaré une 
augmentation nette de 5 743 nazaréen (166%). Les districts de Papouasie-Nouvelle-Guinée qui 
ont connu la plus forte croissance sont le district Jiwaka sud de Papouasie-Nouvelle-Guinée (1 
918 nouveaux nazaréens, soit une augmentation de 237,7% par rapport à l’année précédente, 
le district Simbu de Papouasie-Nouvelle-Guinée (1 179 personnes, 140,0%), le district de la côte 
nord de Papouasie-Nouvelle-Guinée (898 personnes, 255,1%) le district Hagen de Papouasie-
Nouvelle-Guinée (704 personnes, 482,2%), le district de la côte sud de Papouasie-Nouvelle-
Guinée (549 personnes, 1 830,0%) et le district Bromley Memorial de Papouasie-Nouvelle-
Guinée (532 personnes, 295,6%). Nos fidèles de Papouasie-Nouvelle-Guinée sont convaincus 
que s’ils font des disciples à l’image du Christ, Dieu fera grandir l’église. 
 
Bonjour ! 
 
Le nombre total d’églises organisées dans la dénomination a augmenté de 22 928 en 2017 à 23 
670 lors de cette dernière année fiscale. Nous savons que nous sommes dans une période où 
certaines églises ferment et d’autres s’ouvrent. Même durant la pandémie, 3 493 nouvelle 
églises ont été organisées ces six dernières années et plus de 5 500 nouvelles églises ont été 
implantées. 
 
Le nombre total de membres de l’Église du Nazaréen a augmenté de plus de 100 000 personnes 
lors des six dernières années. Nous avons perdu des membres, mais nous avons reçu plus de 
800 000 nouveaux nazaréens. 
 
Les dons au Fonds pour l’évangélisation mondiale (FEM) sont restés solides et réguliers durant 
ces six dernières années, restant entre 37,2 et 38,2 millions de dollars par an. Les dons au FEM, 
auxquels nous pouvons ajouter les dons aux offrandes spéciales approuvées, nous amènent à 
un total situé entre 60,5 et 67,5 millions de dollars donnés chaque année. 
 
L’année dernière, le total de tous les dons à l’Église du Nazaréen est resté proche du niveau de 
2017. Même si nous nous réjouissons de cela, nous reconnaissons également que les habitudes 
de donation connaissent des changements qui pourraient avoir un impact sur l’église dans les 
années à venir. La population membre de nos églises aux États-Unis et au Canada, qui a 
généralement soutenu l’évangélisation mondiale en donnant plus de 90% du total des fonds du 
FEM, est aujourd’hui vieillissante. Lorsque nous calculons l’impact de l’inflation, nous avons 
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moins de dollars à investir dans la mission de l’église. De nombreuses économies mondiales 
sont en difficulté et leurs devises ont perdu une partie de leur valeur. L’église devra faire face à 
ces questions liées à notre modèle de financement durant ce prochain quadriennat. 
 
Durant la pandémie, le nombre d’équipes du Film JÉSUS n’a pas diminué mais a augmenté. 
L’année dernière, et ce pour la première fois, nous avions plus de 1 000 équipes du Film JÉSUS 
actives pour partager la Bonne Nouvelle de Jésus-Christ. 
 
Durant la pandémie, nous nous sommes établis au Luxembourg, notre 164ème pays du monde. 
Ceci n’était pas planifié, mais c’est l’œuvre du Seigneur. 
 
Nos églises ont appris à utiliser les médias électroniques sous diverses formes afin de s’adresser 
à de nouvelles personnes au nom de Jésus-Christ, au-delà de tout ce que nous aurions pu 
imaginer. L’un de nos pasteurs au Moyen-Orient a animé un culte auquel plus de 100 000 
personnes ont participé. 
 
Bonjour !  
 
Tous les ministères cités ici sont soutenus par et bénéficient de vos prières et de vos dons au 
Fonds pour l’évangélisation mondiale. 
 
Ministères de l’église locale  
 
Durant ce quadriennat, la Mission nazaréenne internationale, la Jeunesse nazaréenne 
internationale et le Discipulat nazaréen international ont été rassemblés dans un comité du 
Conseil général appelé « Ministères de l’église locale ». Ensemble, ces trois ministères sont une 
ressource pour permettre une plus grande efficacité dans le ministère de l’église locale. 
 
Mission nazaréenne internationale (MNI) 
 
Dans l’ADN de l’église qui était présent à Pilot Point se trouvait une passion pour la mission. 
Encore à ce jour, la MNI sous la direction de Lola Brickey, maintient notre focus sur l’une de nos 
valeurs fondamentales, à savoir être un peuple missionnaire. Durant ce quadriennat, la MNI a 
été défenseure de la mission mondiale ayant pour objectif d’agir dans chaque église locale de 
chaque région. Grâce à la Semaine mondiale de prière, la MNI a rassemblé l’église entière 
autour du thème de la mission. 
 
Avec le lancement du projet de la Mission nazaréenne, la MNI œuvre pour nourrir l’esprit 
missionnaire et pour motiver des personnes afin qu’elles se mobilisent. De nouveaux supports 
ont été créés et un parcours clair a été défini pour les nouveaux missionnaires, qu’ils soient 
déployés par parrainage ou sur mandat international. Grâce à cela, la MNI a un impact sur des 
personnes à travers le monde entier.  
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Jeunesse nazaréenne internationale (JNI) 
 
La JNI ouvre la voie pour soutenir le développement de nos jeunes et pour les conduire à une 
relation avec Jésus et les établir en tant que disciples pleinement engagés dans la mission. 
 
Durant ce quadriennat, nous avons connu un changement de leadership. Gary Hartke a conduit 
la JNI pendant 20 années et nous sommes reconnaissants pour son leadership. David Gonzalez 
a été élu pour occuper le poste laissé vacant par Gary Hartke qui est devenu notre secrétaire 
général. Durant le quadriennat, la JNI a mené de nombreux ministère pour appeler nos jeunes à 
une vie dynamique en Christ. Des conférences pour les jeunes ont eu lieu à la fois dans la région 
États-Unis et Canada et dans la région Amérique du Sud. La conférence des leaders Troisième 
Vague (Third Wave) a eu lieu en janvier 2019 à Hyderabad en Inde, réunissant 249 participants 
de nos six régions. Après cette conférence, environ 50 leaders de champ, régionaux et 
mondiaux ont participé à une conférence de deux jours appelée Conférence des coordinateurs 
de la jeunesse de champ. Au total, 132 Timothy Awards ont été présentés durant le 
quadriennat à des jeunes leaders exceptionnels qui s’investissent dans la vie de nos jeunes. 
 
De nombreuses ressources pour le discipulat des jeunes ont été développées ces six dernières 
années. L’événement en ligne The Journey (Le Parcours) a été diffusé sur YouTube et a réuni 
plus de 60 000 participants. Des ressources liées à The Journey ont été produites en 12 langues, 
notamment : 
 

o Une édition spéciale du livre Chemin, Vérité, Vie de David Busic. 
o Un guide de l’animateur pour les ministères auprès des jeunes et jeunes adultes 

pour six leçons hebdomadaires. 
o Un journal de voyage Le Parcours contenant six semaines de méditations avec des 

versions audio en anglais, en espagnol et en portugais. 
o Des vidéos hebdomadaires The Journey. 

 
Au niveau mondial, on dénombre aujourd’hui 400 294 jeunes membres de la JNI qui ont besoin 
des prières et du soutien de la famille nazaréenne mondiale. Engageons-nous ensemble à prier 
pour eux.  
 
Bonjour !  
 
Discipulat nazaréen international (DNI) 
 
Les Ministères de l’École du dimanche et de Formation des disciples internationaux (MEDFDI) 
ont connu plusieurs changements durant ce quadriennat. Nous remercions Woody Stevens 
pour ses 11 années au service des MEDFDI. Après son départ à la retraite, Scott Rainey a été élu 
comme nouveau dirigeant. Après deux années de prière, de consultations et de planification, le 
Conseil des surintendants généraux a lancé un cadre mondial pour le discipulat appelé « Un 
Parcours de grâce » en février 2021. Nous pensons que ce nouveau paradigme donnera un 
cadre aux efforts de discipulat de notre dénomination pour la génération à venir.  
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Après le lancement de ce cadre de discipulat nazaréen, les leaders des MEDFDI à l’échelle 
mondiale ont développé cinq principes fondamentaux qui caractérisent le discipulat dans 
l’église locale. En utilisant ces principes fondamentaux comme guide, l’équipe des MEDFDI de 
cinq pays a conçu de nouveaux statuts qui fixent l’organisation et les décisions des églises 
locales concernant le discipulat. Ces statuts ont été présentés au Conseil général en février 
2022 qui les a approuvés. Les nouveaux statuts ont entériné un nouveau nom : le Discipulat 
nazaréen international (DNI). Ce nouveau nom exprime notre but principal (le discipulat), le fait 
que nous faisons des disciples (nazaréen) et la portée de notre ministère (international).  
 
Éducation mondiale et développement du clergé (EMDC) 
 
L’Éducation mondiale et le développement du clergé ont connu des transitions durant le 
quadriennat. Dan Copp a pris sa retraite et Klaus Arnold a été élu directeur en 2020. Nos 
établissements nazaréens jouent un rôle important pour former des disciples à l’image du 
Christ. L’église a investi dans l’enseignement élémentaire et les actions d’alphabétisation depuis 
les toutes premières années de l’école pour filles Hope School à Calcutta en 1905. Les écoles 
nazaréennes préparent des personnes dans différents pays du monde à une participation plus 
importante dans la vie sociale, économique et religieuse. 
 
La pandémie a créé des difficultés pour nos établissements d’enseignement. Certaines de nos 
écoles ont dû fermer parfois pendant deux années et par conséquent, leurs statistiques ont 
également évolué. Le nombre total d’élèves ou d’étudiants a baissé de 11,2% au niveau 
mondial, et le soutien de l’église a baissé de près de 3%. Malgré ces baisses, en 2022 nous 
avions encore 51 établissements dans le monde avec un total de 45 124 étudiants ou élèves. 
Durant le prochain quadriennat, nous nous concentrerons sur une approche sans frontière de 
l’éducation en nous appuyant sur les collaborations régionales et sur le renforcement des liens 
entre nos établissements d’enseignement, nos districts et nos églises locales. 
 
Dans le domaine du développement du clergé, tous les chiffres ont augmenté, avec un total de 
ministres titulaires d’accréditations ou d’habilitations de district en hausse de 14,4%. Bien que 
nous nous réjouissions de cette augmentation, le besoin de membres du clergé est toujours 
très élevé dans les régions qui sont en croissance, particulièrement en Afrique. 
 
Bonjour !  
 
Mission mondiale 
 
Verne Ward est notre directeur de la Mission mondiale depuis 2013 et supervise les six régions 
du monde. Trois nouveaux directeurs régionaux ont été élus : Daniel Gomis en Afrique, Stan 
Reeder aux États-Unis et au Canada et Jim Ritchie en Eurasie. 
 
L’entreprise missionnaire de l’église continue de grandir et de s’étendre. Grâce à notre nouveau 
cadre de mobilisation pour la mission, nous sommes heureux de constater que nous avons 
aujourd’hui 325 missionnaires internationaux et 164 missionnaires parrainés. 
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Lors de cette Assemblée générale, nous lançons également les Équipes de mission nazaréenne, 
le nouveau nom qui désigne ce que nous avons appelé Travail et Témoignage pendant de 
nombreuses années. La nouvelle approche de ces équipes rassemble les différents types 
d’activités missionnaires sous une seule bannière pour proposer un éventail plus étendu 
d’opportunités pour les personnes qui participent à des actions de mission à court terme, 
notamment les actions sportives, d’évangélisation, d’entraide et de compassion, le Film JÉSUS, 
les actions médicales et technologiques, l’aide d’urgence, l’enseignement et aussi les projets 
liés aux bâtiments. 
 
Film JÉSUS 
 
Les Partenaires de la moisson du Film JÉSUS, dirigés par Brian Helstrom, soutiennent 
actuellement 1 109 équipes de personnes de terrain pour des actions d’évangélisation, de 
discipulat et d’implantation d’églises dans certains des contextes les plus difficiles de la planète. 
Toutes les 22 minutes, une nouvelle projection du film JÉSUS a lieu. Toutes les 43 secondes, une 
nouvelle personne choisit de suivre le Christ. Durant les six dernières années, 3 530 637 
personnes ont choisi de suivre le Christ et 55 548 points de prédication ont été implantés pour 
former ces nouveaux croyants à la vie de disciple. Nous sommes reconnaissants pour les 25 
années de ce ministère qui a un impact significatif et investit pour la croissance de l’Église du 
Nazaréen à travers le monde. 
 
Bonjour !  
 
Ministères de compassion nazaréenne 
 
Les Ministères de compassion nazaréenne, sous la direction de Nell Sweeden, nous ont aidé à 
répondre aux personnes en souffrance lors de diverses crises. 
 
Durant la pandémie de COVID, l’église s’est mobilisée pour répondre aux besoins urgents 
comme suit : 
 

• En servant 426 992 personnes grâce à 192 projets nazaréens 

• En agissant via des programmes spécifiques dans 88 pays et 393 districts 

• 5 705 églises sont passées à l’action pour servir les communautés environnantes 

• En distribuant 1,7 millions de dollars via les MCN 
 

On estime que 100 millions de personnes vivent déplacées de leur domicile suite à des crises 
liées à la guerre, à la famine, au climat et aux persécutions. Voici certaines des actions menées 
à travers le monde : 
 

• Plus de 500 bénévoles se sont mobilisés pour soutenir les réfugiés et les migrants du 
Honduras, du Mexique et d’Ukraine. Dès le premier jour de la guerre en Ukraine en 
février 2022, des églises locales nazaréennes sont passées à l’action. Le réseau nazaréen 
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a permis de mobiliser des bénévoles et des personnels qui ont commencé à accueillir 
des réfugiés en Hongrie, en Moldavie, en Pologne et en Roumanie. En Ukraine, des 
pasteurs et des laïcs n’ont eu de cesse de distribuer des denrées alimentaires et de 
réconforter les personnes qui ont dû rester et faire face à de grands dangers. En 
Pologne, un flot constant de bénévoles a accueilli les personnes qui ont traversé la 
frontière entre ces deux pays en orientant les personnes vers les services qui leur 
permettront de trouver une aide alimentaire, un abri et un accompagnement pour les 
démarches à accomplir. Le café Sweet Surrender de Poznan a été un lieu repère pour 
trouver de l’espoir et de l’amour pour les personnes qui ont été contraintes de fuir. Là, 
les enfants participent à des activités éducatives et de soutien, les bénévoles peuvent se 
reposer et la paix du Christ abonde. 

• 2 000 migrants d’Haïti, de Cuba et du Venezuela reçoivent des denrées alimentaires, des 
kits sanitaires, des couches et des vêtements pour les enfants, ainsi qu’un soutien 
matériel d’un ministère au Honduras. 

• Plus de 30 000 migrants qui se trouvent au Mexique reçoivent des repas, un abri, des 
kits d’hygiène et d’autres services via des ministères répartis en différents lieux du pays. 

 
Pour répondre aux besoins des enfants, nous avons actuellement : 
 

• 236 centres de développement de l’enfance dans 36 pays qui fournissent activement un 
soutien spirituel, nutritionnel, émotionnel et de scolarisation aux enfants de ces pays.  

• Plus de 11 000 enfants qui vivent en situation de vulnérabilité, dont plus de 3 000 
enfants de pasteurs, ont été parrainés ou soutenus via les MCN, leur donnant ainsi une 
chance de grandir pour réaliser le potentiel que Dieu leur a donnés selon sa création. 

 
Bonjour ! 
 
Transitions 
 
Nous notons avec tristesse le décès de quatre anciens surintendants généraux. 
 
Stan Toler nous a quittés pour rejoindre le Seigneur en 2017 après avoir été surintendant 
général de 2009 à 2013. Il a exercé le pastorat durant de nombreuses années en plus de son 
ministère comme orateur apprécié de tous et comme auteur qui s’est investi dans la formation 
de futurs leaders de l’église. Il avait 67 ans. 
 
Gene Stowe est décédé en 2020, après avoir consacré 25 années de sa vie à la surintendance 
générale de 1968 à 1993. Il était connu pour son grand amour pour tous, son investissement 
envers notre jeunesse et sa prédication persuasive. Gene Stowe est décédé à l’âge de 98 ans, 
alors que son épouse bien-aimée Faye était décédée en 2017 à l’âge de 99 ans.  
 
Jerald Johnson, qui fut leader dans le mouvement visant à donner une dimension véritablement 
internationale à l’église et à former des leaders nationaux et régionaux, a servi notre 
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dénomination en tant que surintendant général de 1980 à 1997. Jerald Johnson est décédé en 
2020 à l’âge de 92 ans. Sa chère Alice est décédée en 2019 à l’âge de 95 ans.  
 
Paul Cunningham était connu pour son optimisme radical fondé sur sa compréhension de notre 
Dieu qui est capable d’accomplir « infiniment au-delà » de tout ce que nous demandons ou 
pensons. Il fut surintendant général de 1993 à 2009 et a été accueilli au ciel en 2020 à l’âge de 
82 ans. 
 
Mme Adeline Owens nous a quittés pour rejoindre le Seigneur le 26 septembre 2019 à l’âge de 
89 ans. Elle et son époux M. Donald Owens furent mariés pendant 68 ans. Il fut surintendant 
général de 1989 à 1997. 
 
Mme Dorothy Diehl a été accueillie au ciel le 30 août 2021. Elle avait 85 ans et fut mariée 
pendant 65 ans. Son époux, Jim Diehl fut surintendant général de 1993 à 2009. 
 
Genell Johnson, l’épouse et soutien fidèle de Talmadge Johnson, est décédée en 2021 à l’âge de 
85 ans. Son mari a été surintendant général de 2001 à 2005. 
 
Judy Greathouse, épouse de William Greathouse, est décédée en 2022 à l’âge de 84 ans. 
William a été surintendant général de 1976 à 1989 avant d’épouser Judy durant sa retraite. 
 
La pandémie a eu un impact significatif sur certains de nos districts qui ont subi de grandes 
pertes humaines. Rien qu’au Pérou, plus de 400 personnes sont décédée du COVID. Nous avons 
perdu des responsables de l’église au Mexique et au Guatemala, ainsi que des membres 
amérindiens aux États-Unis. Plusieurs de nos pasteurs et responsables à Cuba ont perdu la vie 
dans un tragique accident d’avion.  
 
Nous avons également perdu Dan Copp, directeur de l’Éducation mondiale et du 
développement du clergé, qui a servi l’église mondiale pendant 15 ans et a succombé à un 
cancer. Prenons un moment pour nous recueillir et nous souvenir de ceux que nous avons 
perdus et pour prier pour leurs familles dans ce temps de deuil. 
 
Thèmes quadriennaux 
 
Afin de maintenir notre dénomination centrée sur notre mission de « faire des disciples à 
l’image du Christ dans les nations » durant ce dernier quadriennat, le CSG a mis en œuvre cette 
déclaration de mission grâce à plusieurs thèmes clé. 
 
Notre premier thème portait sur l’entreprise missionnaire de l’église – aller dans toutes les 
nations ! 
 
Nous avions besoin de réévaluer notre programme missionnaire et les façons dont nos 
missionnaires sont appelés, déployés et soutenus. 
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Le nouveau projet de la Mission nazaréenne a répondu aux questions les plus essentielles 
posées par les différentes parties prenantes. Nous avons maintenant une définition claire de ce 
qu’est un missionnaire nazaréen et seulement deux catégories missionnaires : les missionnaires 
internationaux et parrainés. 
 
Les missionnaires internationaux sont des missionnaires de carrière financés par le FEM et qui 
utilisent une expérience préalable de ministère ou de compétence spécifique quel que soit le 
lieu où l’église a besoin d’eux. Les missionnaires parrainés sont des missionnaires en service à 
court terme pour des missions d’une durée maximale de quatre ans et financés par leurs 
communautés locales, qui répondent à des besoins localisés sur le terrain et qui n’ont pas 
besoin d’une expérience ministérielle préalable. 
 
Cette année nous avons envoyé 11 nouveaux missionnaires internationaux originaires de la 
République dominicaine, du Mexique, du Portugal, du Venezuela, de Fidji, de Jordanie et de 
Suisse. Durant le quadriennat, nous avons envoyé 98 nouveaux missionnaires au total.  
 
La Mission nazaréenne est un mouvement de Dieu à travers le peuple de Dieu ! 
 
Bonjour ! 
 
Le deuxième thème du quadriennat a déjà été mentionné. Puisque nous sommes appelés à 
faire des disciples à l’image du Christ, il était temps de réévaluer notre manière passée d’agir et 
comment repenser le discipulat pour ce nouveau siècle de notre église. Ceci a donné naissance 
au projet du Discipulat nazaréen. Dieu nous a donné le « parcours de grâce » comme cadre 
pour ce discipulat. Ce cadre peut être utilisé quelles que soient les générations afin d’aider les 
personnes à répondre à la grâce prévenante, à entrer dans la grâce salvatrice et à faire 
l’expérience de la grâce sanctifiante. Nous réalisons notre appel qui est de faire des disciples à 
l’image du Christ et toutes les générations sont concernées. 
 
Nous n’avons pas l’intention de dire que nous avons fini un projet et que désormais il y a un 
autre projet ou un nouveau thème. Au lieu de cela, nous croyons que nous construisons ces 
projets afin qu’ils soient permanents et continus dans la vie de l’église. 
 
Nous commençons actuellement un processus qui consiste à considérer notre identité 
nazaréenne. Nous nous engageons dans la mission et le discipulat car le Christ nous y pousse et 
c’est là notre identité nazaréenne. Dans un monde rempli d’un christianisme générique, nous 
croyons qu’il est important de connaître notre identité et notre raison d’être. Nous 
communiquerons davantage sur ce sujet lors de ce prochain quadriennat.  
 
En réponse aux sujets référés à notre conseil et restant tourné vers l’avenir, le Conseil des 
surintendants généraux formule plusieurs recommandations pour cette Assemblée générale.  
 
 
 



 
 

 
 

14 

Recommandation : Les articles de foi 
 
L’Assemblée générale de 2017 a voté afin que le CSG nomme un groupe d’étude concernant 
plusieurs sections de nos articles de foi durant le quadriennat. Ce groupe d’étude, composé de 
plusieurs de nos meilleurs théologiens et pasteurs, s’est réuni à plusieurs reprises afin de 
reprendre en détail des articles et de recommander des révisions. Nous avons reçu leurs 
conclusions et après les avoir examinées soigneusement, nous croyons que ces révisions 
renforcent ces articles et nous recommandons à l’Assemblée générale de les adopter.  
 
Recommandation : L’Alliance de conduite chrétienne  
 
Certaines parties de l’Alliance de conduite chrétienne ont été référées au Conseil des 
surintendants généraux pour examen suite à l’Assemblée générale de 2017. Par conséquent, le 
CSG a nommé un groupe international de nazaréens théologiens, déontologues, pasteurs et 
psychologues notamment afin d’étudier les déclarations de notre Manuel concernant le 
paragraphe 28, La vie chrétienne, ainsi que d’autres sujets liés à la sainteté de la vie humaine et 
à l’identité de genre. Ce groupe a pu se réunir en personne à plusieurs occasions avant la 
pandémie puis a poursuivi son travail par vidéoconférence et par courriel. Ce groupe a 
considéré la vie chrétienne de façon globale ce qui permet de nous guider durant notre 
parcours de grâce. Dans la prière et après avoir examiné soigneusement ce travail, nous 
recommandons également que ces résolutions soient adoptées. 
 
Ce que nous avons appris 
 
Durant ces six dernières années, nous avons appris que l’Église fait preuve de résilience. 
Théodore de Bèze a dit : « Il appartient à l’église de Dieu de recevoir des coups plutôt que d’en 
infliger à autrui – mais elle est une enclume qui a épuisé de nombreux marteaux ».4 Dieu est 
demeuré fidèle envers l’Église par l’œuvre de Jésus-Christ et c’est en ce noyau central de la 
Seigneurie de Jésus-Christ que nous trouvons notre force. C’est toujours le début de la journée 
dans l’Église du Nazaréen.  
Bonjour ! 
 
Retournons à cet ADN de Pilot Point où nous avons affirmé ensemble la souveraineté du Christ 
et fusionné pour former l’Église du Nazaréen, une église de la sainteté. La Seigneurie de Jésus-
Christ demeure la fondation de notre conception de la sainteté. 
 
Nous sommes tous sur un parcours de grâce de la grâce prévenante à la grâce salvatrice à la 
grâce sanctifiante. Cette trajectoire nous mène à la sainteté du Christ reflétée dans et à travers 
nos vies. Le long du chemin, nous nous informons avec sérieux. Nous devons préserver des 
espaces pour les questions que les personnes se posent, mais je parierais que, tandis que nous 
posons des questions, nous nous trouverons sur des sentiers bien connus. Phineas Bresee a 
affirmé dans l’un de ses célèbres sermons : « En religion, toute chose nouvelle est fausse, et 

                                                      
4. Théodore de Bèze s’adressant au roi Charles IX de France en 1561 
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cependant toute chose qui concerne le salut est merveilleusement nouvelle pour celui qui la 
trouve. »5 Les réformateurs de l’église ne menaient pas le peuple vers un nouveau chemin mais 
les appelaient à revenir à d’anciennes vérités. C’est dans cet espace des anciennes vérités que 
nous trouvons l’église du premier siècle refusant de capituler face au pouvoir de la culture et 
déclarant fermement : « Jésus est Seigneur ». 
 
Devenir chrétien signifiait une conversion radicale à une nouvelle manière de vivre, se 
détournant de la direction de l’empire où César était seigneur. Cette nouvelle manière de vivre 
était considérée comme anachronique par rapport à la société et impliquait d’être consacré 
afin d’être formé sur le plan spirituel par une vie de prière robuste, l’étude des Écritures et les 
pratiques personnelles de déni de soi. En tant que Nazaréens, nous appelons cela le discipulat, 
mais ce n’est pas un discipulat qui se limite à assister à un culte d’adoration une ou deux fois 
par mois mais c’est plutôt un appel au changement pour vivre un discipulat centré sur le Christ 
qui ne reflète pas le monde présent. Ce n’est pas une surprise que de constater que cette 
manière de vivre mène à l’évangélisation car les croyants sont alors des témoignages vivants de 
l’œuvre de transformation du Christ.  
 
Bonjour ! 
 
La vie du discipulat chrétien est caractérisée par un engagement à vivre dans la sainteté. 
Phineas Bresee avait l’habitude de proclamer que le message de la sainteté consistait à 
« christianiser le christianisme ». Il semble que plus l’on connaît sa religion, plus l’on est tenté 
de perdre le lien avec le Christ lui-même. Le christianisme du premier siècle ne voyait pas de 
distinction entre le fait d’être chrétien et le fait d’être un chrétien saint. Il était entendu que le 
Christ était venu pour transformer l’humanité à son image, c’est-à-dire la sainteté. Le 
mouvement de la sainteté mené par Wesley avait raison de revendiquer cet accent ancien 
placé sur la sainteté mais nous pourrions être sur le point de lâcher prise à nouveau sur ce 
point. 
 
En avril 1995, Keith Drury de la Wesleyan Church, présenta une dissertation lors d’un petit-
déjeuner de la Christian Holiness Partnership intitulé « Le Mouvement de la sainteté est 
mort. »6 Dans sa dissertation, il avança huit raisons afin d’argumenter son affirmation de la 
disparition du mouvement : 
 

1. Nous voulions être respectables. 
2. Nous avions plongé dans le courant dominant évangélique. 
3. Nous avions échoué à convaincre la jeune génération. 
4. Nous avons arrêté de faire de la sainteté la question centrale. 
5. Nous avons perdu les laïcs. 

                                                      
5. Donald P. Brickley, Man of the Morning: The Life and Work of Phineas F. Bresee, Beacon Hill, Kansas City, 
Missouri, États-Unis, 1960, édition électronique pour Kindle. 
6. Keith Drury, The Holiness Movement is Dead, Dissertation lue à la Christian Holiness Partnership,   

avril 1995. Citée le 25 avril 2022 en ligne : http://www.drurywriting.com/keith/dead.footnoted.htm.  

http://www.drurywriting.com/keith/dead.footnoted.htm
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6. Nous avons réagi à l’excès aux abus du passé. 
7. Nous avons adopté les idées de la croissance de l’église sans réflexion théologique. 
8. Nous n’avons pas remarqué que la ligne de front s’était déplacée.7  

 
Drury expliqua ainsi son dernier point : « Beaucoup de nos fidèles n’ont pas besoin d’être 
sanctifiés – ils ont besoin d’être sauvés ! La doctrine menacée dans de nombreuses églises de la 
sainteté n’est pas l’entière sanctification mais « la conversion qui transforme. » » Seule la 
conversion qui transforme nous mène à l’entière sanctification et à être semblables au Christ. 
Notre déclaration de mission, « faire des disciples à l’image du Christ dans les nations », signifie 
que la sainteté demeure au cœur de notre identité en tant que dénomination.  
 
Bonjour ! 
 
Le discipulat a toujours signifié d’insister sur une croissance continue et permanente dans la vie 
du croyant. Nous demeurons sur ce parcours de grâce durant notre vie entière. Si nous ne 
reconnaissons pas ce besoin vital, notre mouvement entier devient stagnant et tout se retrouve 
à l’arrêt, notamment l’invitation à rejoindre ce parcours (l’évangélisation). Ceux qui nous ont 
précédé nous ont fidèlement enseigné qu’en reflétant la vie du Christ l’église, même lorsque 
celle-ci est malmenée, peut refléter l’amour saint trouvé en ce Dieu de la trinité. Tout cela nous 
permet d’être transformés à l’image du Christ. 
 
Bonjour ! 
 
Si Jésus est Seigneur et si Jésus est saint, alors le peuple de Dieu est appelé à être saint.  
 
La sainteté doit demeurer la question centrale pour nous. Lorsque la lumière du Christ s’élève 
dans un monde de ténèbres, nous faisons l’expérience de sa puissance qui transforme. C’est la 
beauté de ce que nous trouvons dans l’Église du Nazaréen mais cette transformation ne se 
limite pas uniquement à l’individu. La puissance du Saint-Esprit nous transforme et nous unit en 
tant que peuple. Nos valeurs fondamentales expriment cette unité : 
 
1. Nous sommes un peuple chrétien. 
 En tant que membres de l’Église universelle, nous nous joignons à tous les croyants 
véritables pour proclamer la Seigneurie de Jésus et affirmer les crédos trinitaires historiques et 
les croyances de la foi chrétienne.  
 
2. Nous sommes un peuple de la sainteté. 

Dieu qui est saint nous appelle à une vie de sainteté. Nous croyons que le Saint-Esprit 
chercher à accomplir en nous une deuxième œuvre de grâce, désignée par différents termes 
notamment « l’entière sanctification » et « le baptême du Saint-Esprit », nous purifiant de tout 
péché, nous renouvelant à l’image de Dieu et nous donnant le pouvoir d’aimer Dieu de tout 
notre cœur, de toute notre âme, de toute notre pensée et de toute notre force et d’aimer notre 

                                                      
7. Idem.  
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prochain comme nous-mêmes et de produire en nous le caractère du Christ. La sainteté dans la 
vie des croyants est plus clairement comprise comme le fait d’être semblable à Christ. 
 
3. Nous sommes un peuple missionnaire. 

Nous sommes un peuple envoyé qui répond à l’appel du Christ grâce à la puissance du 
Saint-Esprit d’aller dans le monde entier pour porter témoignage de la seigneurie du Christ et 
pour participer avec Dieu à l’édification de l’Église et à l’extension de son royaume.  
 
Tout cela signifie que nous sommes un peuple et la sainteté n’est pas la sainteté si celle-ci n’est 
pas vécue au sein de la communauté, à la fois dans l’église et dans la société au sens large. 
Puisque le Christ est notre exemple, nous sommes appelés à nous approprier son ministère de 
prédication, d’enseignement et de guérison comme modèle. C’est l’ADN que nous avons reçu 
de Pilot Point. 
 
Bonjour ! 
 
Beaucoup des questions sociales auxquelles nous sommes confrontées devraient être abordées 
et intégrées dans les ministères de nos églises locales car nous croyons que le jour se lève 
toujours dans l’Église du Nazaréen. Nous ne devrions pas éviter les défis de notre culture mais 
nous devrions rester actifs et devenir le baume de guérison de l’amour saint de Jésus. À son 
époque, Bresee encourageait l’église à organiser des missions urbaines, des cultes 
d’évangélisation, des visites de maison en maison, de prendre soin des personnes pauvres et de 
réconforter les personnes mourantes. Il y aura toujours des opportunités de faire briller la 
lumière de transformation de Jésus-Christ sur les questions essentielles de notre époque. « À 
cette fin » disait Bresee, « nous cherchons à marcher personnellement avec Dieu et à inciter 
autrui à faire de même. »8 
 
Si nous croyons que la lumière de Jésus brille continuellement dans notre monde, alors nous 
avancerons dans la foi. Jésus, dans son sermon sur la montagne, a rappelé à ses disciples qu’ils 
étaient désormais porteurs de cette lumière. Puisque nous voyons les ténèbres envahissantes 
de notre monde, nous continuerons à aller de l’avant pour apporter sa lumière dans les lieux 
que l’église n’a pas encore atteints. Les villes du monde grandissent et connaissent une réalité 
multiculturelle où les gens ont besoin de la lumière du Christ. Nous devons agir délibérément 
pour implanter des églises et des ministères dans ces villes qui reflètent les aspects 
multiculturels de ces communautés. 
 
Bonjour ! 
 
Nos mères et pères fondateurs affirmaient également des doctrines saines, et étaient capables 
de bien expliquer leur foi et leur théologie. Qu’ils aient suivi une formation institutionnelle ou 
par l’expérience, ils prenaient le temps de connaître le contenu de leur foi. Beaucoup de laïcs 
nazaréens de ces premiers temps avaient des bibliothèques remplies de livres portant sur la 

                                                      
8. Voir Brickley cité précédemment. 



 
 

 
 

18 

sainteté, notamment les magazines de l’église. Les personnes qui choisissaient de participer aux 
débats théologiques dans l’église primitive consacraient beaucoup de temps à leur étude 
personnelle et à leur formation spirituelle. Ils n’étaient pas uniquement des théologiens 
intellectuels (académiques) mais des personnes qui cherchaient à donner une explication 
christocentrique qu’ils connaissaient, et que la communauté chrétienne connaissait, par leur 
propre expérience vécue. Cet exercice d’explication devint une forme d’apologétique et une 
manière de partager la Bonne Nouvelle de Jésus-Christ. 
 
Nous avons de plus en plus besoin de membres du clergé qui sont éduqués et remplis de 
l’Esprit, de femmes et d’hommes à tous les niveaux de responsabilité, qui ont une passion pour 
mener le monde à Christ. L’église a besoin de donner un chemin pour les femmes et les 
hommes, les jeunes et les vieux de toutes les nations et de tous les groupes ethniques afin 
qu’ils trouvent leur voix pour prêcher l’Évangile et qu’ils trouvent une place à la table pour 
prendre part aux prises de décision et au leadership. 
 
Bonjour ! 
 
Sous certains aspects, nous nous trouvons sur des terres inexplorées et pourtant, nous sommes 
entourés d’une grande nuée de témoins, les fidèles qui nous ont précédés et qui nous ont laissé 
une carte nous montrant la route du passé vers l’avenir. 
 
La lumière s’élève et annonce un nouveau jour pour l’Église du Nazaréen. Émergeants de cette 
pandémie, nous avons l’opportunité de refléter la seigneurie de Jésus-Christ en faisant des 
disciples à l’image du Christ dans les nations. Si nous nous concentrons sur le fait d’amener les 
personnes à Christ – à un point de conversion radicale – et sur un discipulat vivant pour 
connaître une nouvelle manière de vivre dans la sainteté et former de nouveaux leaders 
remplis de l’Esprit, alors le jour se lèvera continuellement dans l’Église du Nazaréen. 
 
Bonjour !  
 
Nathanaël a affirmé : « Peut-il venir de Nazareth quelque chose de bon ? » Philippe lui 
répondit : « Viens et vois. » (Jean 1.46). 
 
Notre monde demandera peut-être : « Peut-il venir des Nazaréens quelque chose de bon ? » et 
je vous dirais – venez et voyez.  
 
Bonjour !  
 
Dans l’Église du Nazaréen, c’est toujours le début de la journée. 
 
Le Roi est dans ce lieu, et Jésus est Seigneur ! 
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Cordialement dans la prière, 
 
 

Le Conseil des surintendants généraux 
Église du Nazaréen 
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Fili Chambo 
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